
 

 

ORDINE DEGLI INGEGNERI DELLA PROVINCIA DI MILANO 

VERBALE DELLA RIUNIONE DI CONSIGLIO 

DEL 15 GENNAIO 2020 

N. 01/2020 

DEFINITIVO 

Il Consiglio si è riunito presso la sede di Via Pergolesi 25 alle ore 18:00 di mercoledì 15 gennaio 2020 per discutere il 

seguente 

Ordine del Giorno: 

1. Approvazione verbale n. 22/19 del 18.12.2019; 

2. Movimento iscritti-(Parlante); 

3. Anticipazione scadenze pagamento quota annuale (Vannucchi); 

4. Circ. CNI n. 464/XVIII Implementazione nuova piattaforma Formazione (Baretich) 

5. Schema PTPCT 2020-2022 e altri adempimenti (Roderi); 

6. Intervento Presidente Ordine Ingegneri Bari - Assemblea Presidenti 14.12.2019 

7. Richiesta SUE Comune di Milano (Presidente); 

8. Circolare MEF n.15 -2019 “Conto annuale 2018 - Rilevazione titolo V DLgs 165 del 30/3/2001 - 

aggiornamento; 

9. Resoconto attività Commissioni (Penati); 

10. Avanzamento progetto CIS; 

11. Politecnico di Milano – Piano strategico 2020 – 2022 

12. Avanzamento progetto elenco dei consulenti tecnici 

13. Calendario riunioni di Consiglio; 

14. Riconoscimenti CFP formali, non formali, esoneri; 

15. Aggiornamento CpD: delibera Corsi e assegnazione CFP; 

16. Varie ed eventuali 



 

 

Presenti: Giacomo Andriola, Franco Baretich, Giovanni Contini, Bruno Finzi, Giambattista Gruosso, Silvia Fagioli, 

Ambrogio Girotti, Davide Luraschi, Enrico Mariani, Carlotta Penati, Sergio Ponticelli, Daniele Roderi, Maurizio Vannucchi. 

Assenti: Silvio Bosetti, Gabriella Parlante  

Presiede: Finzi 

Segretario: Penati 

1. APPROVAZIONE VERBALE N. 22/19 DEL 18/12/2019 

Il verbale n. 22/19 del 18/12/2019 viene approvato. 

2. MOVIMENTO ISCRITTI Del. 01, 02 

Iscrizioni: 

- Nuovi iscritti: n. 37 

- Provenienti da altro Ordine: n. 8 

- Riscritti: n. 3 

- Reintegrati: n. / 

Cancellazioni: 

- Dimissioni n. 56 

- Trasferiti ad altro Ordine n. 2 

- Deceduti n. 4 

- Proposta Cancellazione per MRR n. 1 

Il Consigliere Segretario relaziona sulla seguente posizione:..omissis…, iscritto dal 1980. 

L'ingegnere, emigrato da anni in Venezuela, non era rintracciabile. A seguito di verifiche effettuate a dicembre 2019, 

l'ingegnere risulta essere rientrato in Italia verso la fine del 2018 e residente a Monza Brianza.   

Il Consiglio delibera la cancellazione per il mancato requisito della residenza. (Del. 01) 

Il bilancio chiude in negativo di – 15 iscritti. 

Il totale degli iscritti a tutt’oggi è di n. 11770 (di cui n. 311 per la sez. B) + 5 Società tra professionisti. 

Il Consiglio approva. (Del 02) 



 

 

3. ANTICIPAZIONE SCADENZE PAGAMENTO QUOTA ANNUALE (VANNUCCHI) Del. 03 

Il Consiglio delibera di anticipare al 29 febbraio la scadenza di pagamento della quota di iscrizione, termine ultimo per 

accettare le eventuali dimissioni che pervenissero senza il pagamento 2020. Verrà fatta una comunicazione agli iscritti in 

merito alle quote e alle nuove scadenze. Il Consigliere Tesoriere si incarica di inviare la comunicazione al Consiglio 

Nazionale con il numero degli iscritti al 31.12.19 specificando il numero dei morosi residui per gli anni 2018-2019.  

4. CIRC. CNI N. 464/XVIII IMPLEMENTAZIONE NUOVA PIATTAFORMA FORMAZIONE (BARETICH) 

Baretich illustra brevemente la circolare 464 del CNI, emessa il 30 Dicembre. Ci sono aspetti operativi non chiariti e 

mancano dispositivi di attuazione nella circolare. 

Croil si è già attivata scrivendo una lettera al CNI. Si attende l’incontro di lunedì 20 p.v. con gli Ordini che hanno aderito 

all’invito Croil per la modifica delle Linee Guida sulla Formazione per poi decidere come agire. 

5. SCHEMA PTPCT 2020-2022 E ALTRI ADEMPIMENTI (RODERI) 

Roderi descrive la bozza del Piano Strategico relativo al biennio di sussistenza dell’attuale Consiglio, redatto con la 

collaborazione di altri Consiglieri. Vengono proposti altri punti da aggiungere al piano. Si decide di verificare lo stato di 

attuazione ogni 4 mesi. Il documento sarà approvato durante il prossimo Consiglio, si chiede quindi ai Consiglieri di 

mandare eventuali contributi in tempo utile. 

Quanto al Piano Triennale di Prevenzione della Corruzione e Trasparenza, di prossima approvazione, questo verrà 

composto secondo lo schema già utilizzato in passato, con particolare focus sulle attività che potrebbero dar luogo a 

fenomeni di corruzione. 

6. INTERVENTO PRESIDENTE ORDINE INGEGNERI BARI - ASSEMBLEA PRESIDENTI 14.12.2019 

Prosegue la sinergia con altri Ordini per iniziative che vadano oltre l’Assemblea dei Presidenti.  

La volontà è quella di inviare al CNI altre comunicazioni sulla falsa riga di quella già mandata relativamente a quote e 

morosi. 

I Consiglieri discutono sulla partecipazione all’Assemblea dei Presidenti e, in particolare, sull’opportunità di agire in prima 

persona come Ordine di Milano.  

Il Consiglio decide di procedere insieme alla CROIL. 



 

 

7. RICHIESTA SUE COMUNE DI MILANO (PRESIDENTE) Del. 04 

Il Comune di Milano ha chiesto la collaborazione agli Ordini Architetti e Ingegneri e al Collegio dei Geometri per 

sopperire alla loro carenza di personale; gli ambiti sono due: 

- Ricerca negli archivi degli atti di fabbrica (pratiche edilizie). Per un paio d’anni, fino a quando il Comune non 

avrà ultimato la digitalizzazione in corso, è stato ipotizzato l’affiancamento del personale comunale con 2 

professioni e 3 stagisti per ogni Ordine/Collegio. I tecnici/stagisti saranno debitamente formati (acquisendo 

CFP) dal personale comunale e gli verrà riconosciuto un corrispettivo economico in fase di definizione. Appena 

sarà attivata la Convenzione col Comune potrà essere inoltrata un’informativa agli iscritti; 

- Verifica della completezza e coerenza documentale delle pratiche edilizie redatte dagli iscritti prima del deposito 

in Comune in regime di asseverazione (chiusura dell’Ufficio Informazioni SUE). Il progetto prevede la creazione 

di una piattaforma sviluppata insieme all’Ordine Architetti e al Collegio dei Geometri attraverso la quale si 

svolgerà la verifica digitale delle pratiche con l’aiuto di un professionista / collega. 

Il Direttore fa presente che le attività sopra descritte, nonché quella prevista per il deposito dei CPI e quella relativa al 

deposito dei CIS, necessitano di risorse dedicate e che non è possibile farvi fronte con il personale attualmente in 

servizio. Pertanto verrà istituito un apposito ufficio con il supporto della Fondazione. 

Il Consiglio delibera di richiedere il supporto alla Fondazione per le attività di cui sopra. 

8. CIRCOLARE MEF N.15 -2019 “CONTO ANNUALE 2018 - RILEVAZIONE TITOLO V DLGS 165 DEL 30/3/2001 – 

AGGIORNAMENTO 

Il Direttore aggiorna il Consiglio sui passi compiuti in relazione al tema e avvisa che la non compilazione della rilevazione 

può portare ad una sanzione. 

Si attende che la Ragioneria Territoriale dia riscontro alla richiesta effettuata dall’Ordine finalizzata alla semplificazione 

degli adempimenti, per poi rispondere. 

9. RESOCONTO ATTIVITÀ COMMISSIONI (PENATI) 

Penati relaziona sull’ultima riunione di Fare Rete, in cui ha chiesto alle Commissioni di aggiornare i piani operativi per 

l'anno 2020. 



 

 

Nel corso della riunione è stato trattato ancora il tema del caricamento dei verbali sul sito collaborativo, affinchè 

rimangano a disposizione dell’Ordine. 

E' stato costituito un nuovo gruppo in Fare Rete denominato "Procedure" che metta a punto le corrette procedure a cui si 

devono attenere le Commissioni. È costituito ad oggi da Cinzia Acaia, Michele Capè, Nicoletta Ciprandi, Luigi Gaggeri e 

Carmelo Iannicelli e coordinato da Carlotta Penati 

10. AVANZAMENTO PROGETTO CIS 

Il Presidente aggiorna il Consiglio sull’andamento del deposito di CIS alla data del 10 gennaio 2020: risultano 1626 depositi 

effettivi 

I mesi di ottobre e novembre 2019 hanno registrato il maggior numero di depositi, rispettivamente 230 e 229, con una 

media di 10 CIS/giorno lavorativo. Il trend è sempre in crescita, c’è stata solo una leggera flessione nel mese di dicembre 

2019 dopo la proroga. 

Il controllo dei CIS costituisce un impegno molto oneroso, la piattaforma è in evoluzione per adeguarsi alle necessità che 

vengono individuate e si collabora con il Prof. Guzzetti del Politecnico di Milano per la Georeferenziazione.  

Si sta lavorando con il Comune per il nuovo regolamento Edilizio, sarà tolto l’obbligo del CIS per la stipula degli atti di 

compravendita. 

Il Presidente è stato invitato a Firenze per parlare di CIS e vi sono altre città che hanno dimostrato interesse. 

11. POLITECNICO DI MILANO – PIANO STRATEGICO 2020 – 2022 

Finzi informa che il rettore del Politecnico Ferruccio Resta ha ringraziato per il contributo mandato dall’OIM. Invierà ai 

Dipartimenti le tematiche operative proposte dall’Ordine e raccoglie gli spunti sulla formazione, il trasferimento tecnologico, 

il rapporto con le PMI e l’integrazione tra formazione teorica e momenti più vicini alla pratica. Il Piano strategico sarà 

presentato il 3 febbraio 2020. 

12. AVANZAMENTO PROGETTO ELENCO DEI CONSULENTI TECNICI 

Il Direttore relazione come segue:  

l progetto viene sviluppato con la supervisione del gruppo “Nomine”. 

• La parte relativa al collegamento Sito / Albo è stata ultimata e si sta testando; 



 

 

• La pagina del Sito che consenta all’iscritto nella sua area privata di specificare le proprie competenze e 

segnalare le disponibilità è in completamento; 

• Le specifiche per la selezione automatizzata dei tecnici sono state definite e verranno implementate appena 

ultimata la fase 2; 

• Ultimate le fasi 1, 2 e 3 sarà inviata la call ai Componenti delle Commissioni quale test finale. 

Si prevede il completamento per la fine del mese di febbraio. 

Contini avvisa il Consiglio che il Tribunale di Milano sta procedendo all’aggiornamento dell’Albo dei CTU e che a breve ci 

verrà trasmessa una comunicazione affinchè vengano contattati i nostri iscritti attualmente CTU, per raccogliere 

l’interesse a continuare a fare parte all’Albo CTU. Il Tribunale ha temporaneamente sospeso le iscrizioni. L’Ordine 

provvederà a darne notizia sul sito.  

13. CALENDARIO RIUNIONI DI CONSIGLIO 

Il Consiglio concorda le date delle riunioni 2020 come segue:  

GENNAIO 15 e 29 

FEBBRAIO 12 e 26 

MARZO  11 e 25 

APRILE  8 e 22 

MAGGIO  6 e 20 

GIUGNO 3 e 17 

LUGLIO  1, 15 e 29 

SETTEMBRE 9 e 23 

OTTOBRE 7 e 21 

NOVEMBRE  4 e 18 

DICEMBRE 2 e 16 

14. RICONOSCIMENTI CFP FORMALI, NON FORMALI, ESONERI Del. 05 

Baretich porta all’attenzione del Consiglio la delibera di riconoscimento CFP per le richieste standard pervenute di Esoneri, 



 

 

Master Universitari e Dottorati di ricerca che ad oggi risultano essere le seguenti:  

esoneri: n. 7  

Master: n. 3 

Dottorati: n. 3 

come da elenchi che si allegano al verbale e ne formano parte integrante.  

Il Consiglio approva. (Letto, confermato seduta stante)  

15. AGGIORNAMENTO CPD: DELIBERA CORSI E ASSEGNAZIONE CFP Del. 06 

Baretich riferisce al Consiglio in merito allo stato di avanzamento lavori del CpD e consegna gli allegati elenchi degli 

eventi formativi programmati, peraltro già trasmessi ai Consiglieri, relativi alla riunione del CpD del 15 gennaio 2020, a 

cui sono stati riconosciuti CFP come dettagliato.  

Il Consiglio prende visione di ogni singolo evento con le rispettive locandine e i programmi  

Il Consiglio quindi  

Delibera 

di approvare gli eventi formativi programmati sopracitati e l’assegnazione dei relativi CFP  

(Letto, confermato seduta stante)  

16. VARIE ED EVENTUALI 

• Vengono approvate due convenzioni:  

1) Negozio di ottica in via Meravigli a Milano, applica sconti dal 25-30%; 

2) Ufficio sito in piazza Repubblica che si occupa di fiscalità professionisti. 

• Luraschi propone la sponsorizzazione con ns logo della Campagna educativa in Biblioteca rivolta ai giovani 

attraverso il kit “DONNE AVVENTUROSE” di - CARTHUSIA EDIZIONI SRL, casa editrice senza scopo di lucro. Si 

tratta di un libro sulle donne che hanno avuto una vita avventurosa ed un gioco interattivo. Luraschi chiede nomi di 

altri ingegneri donna oltre ad Ercoli Finzi (già nel libro) 

• Come da ns programma, per aumentare visibilità dell’OIM e attrattiva Verso i giovani e nuovi iscritti, sulla base 

accordo cooperazione Ordine-Politecnico, OIM viene coinvolto nell’organizzazione di un contest con la Scuola AUIC 



 

 

(ARCHITECTURE URBAN PLANNING CONSTRUCTION). 

Il contest è per i 5 migliori studenti presso aziende e/o studi professionali. 

• Luraschi è coordinatore dell’iniziativa e chiede la collaborazione del Gruppo Giovani (per migliorare sinergia e a far 

conoscere OIM) 

• Luraschi – grazie al rapporto personale con il presidente Noseda, suggerisce di chiamare i referenti di MDW (milano 

digital week) per maggior visibilità OIM e per farci suggerire iniziative  

• Andriola relaziona sull’avanzamento dell’iniziativa IDEA e sulle difficoltà di ottenere sponsorizzazioni. 

• Mariani ringrazia il direttore per la fattiva collaborazione alla Milano Digital Week e avvisa che l’assemblea del 

Comitato Italiano Ingegneria dell’informazione si terrà a Roma il 29 gennaio. Se non potrà andare Gianluca Sironi ci 

sarà un altro delegato di Milano. 

Prossima riunione di Consiglio 29 gennaio 2020 ore 18,00 

 

IL CONSIGLIERE SEGRETARIO IL PRESIDENTE 

(Maria Gabriella Parlante) (Bruno Finzi) 

 

 


